



すみだだより

令和7年7月18日 校長 深谷 純一

保護者の皆様、地域や関係機関の皆様のご協力もあり、本日、令和7年度第1学期の教育活動が終業となりました。この間、様々なご支援やご協力、ご理解をいただきましたことに、改めて感謝申し上げます。

明日から夏休みに入りますが、児童・生徒はもとより、保護者やご家族の皆様におかれましても、健康で充実した期間を過ごされますことを願っております。

1学期の「あゆみ」「輝き」「飛翔」

本校では、小学部の通知表を「あゆみ」、中学部は「輝き」、高等部は「飛翔」と名付けており、本日、一人一人の児童・生徒にお渡ししました。朝日前校長から引継ぎ今年も同じお話になりますが、新しく入学・転学された方もいらっしゃいますので、下記のとおりお知らせします。

通知表 (小学部：あゆみ) (中学部：輝き) (高等部：飛翔)	【1学期】【2学期】【3学期】 に分けて作成し、終業式（3学期は修了式）の日に、担任からお子さんに渡します。各学期の学習面や学校生活、学校行事等で「頑張ったこと・今後に期待すること」を伝えます。 学期ごとの出席・欠席の日数等の記録もお知らせします。
個別指導計画	【前期】【後期】 に分けて作成します。学校生活や授業を通して、身に付けてほしい力を児童・生徒一人一人の現状に合わせて示す指導計画です。 半期ごとの変容、成長を評価し、文章で記載し、個別面談等でお渡しします。

短い文章ではありますが、児童・生徒に伝えたい内容を記述しておりますので、ぜひ、お子さんと一緒に通知表をお読みいただき、保護者の皆様からも頑張ったことについて、たくさん褒めてください。

各教科等の学習評価については、個別指導計画の評価として9月下旬から10月中旬の間と、年度末の2回に分けてお渡しします。

「熱中症警戒アラート」と「熱中症特別警戒アラート」について

「熱中症警戒アラート」は、熱中症の危険性に対する「気づき」を促すことを目的として気象庁と環境省が共同で発表する情報です。東京都教育委員会では、国が学校における熱中症対策ガイドライン作成の手引きを一部追補したことを踏まえ、「熱中症対策ガイドライン（追補版）」（令和7年6月）を作成しました。この中で、「熱中症警戒アラート」より一段上の「熱中症特別警戒アラート」が発表された場合は、「過去に例のない危険な暑さ等となり、人の健康に係る重大な被害が生じるおそれがあることから、児童・生徒の生命を第一に考え、原則として、校内外での教育活動について、中止又は延期とする。」と示されています。東京都は多摩地域や島しょを含む11地点全ての指数を基に判断され、前日の午後2時頃に発表されます。

○参考「熱中症対策ガイドライン（追補版）」

https://www.taiiku-kenko-edu.metro.tokyo.lg.jp/accident_prevention/doc/heatstroke_guidelines.pdf

昨年度、東京都では「熱中症警戒アラート」が37回発表されています。一段上の「熱中症特別警戒アラート」が発表される可能性は低いと予想しますが、発表された際は臨時休業となるため、マチゴミや電話等で迅速に連絡いたします。児童・生徒、また保護者の皆様や教職員の安全と健康を最優先し対応してまいりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

- ◎ 夏季休業中、8月8日（金）から15日（金）まで学校閉庁日となり、電話等の対応ができなくなります。緊急連絡がある場合は、別途「夏休みの生活」でお知らせします学校携帯に連絡をお願いいたします。
- ◎ 2学期の始業式は、9月1日（月）です。元気にお会いしましょう。給食はなく全校11:20下校です。
- 9月3日（水）には、午前中に総合防災訓練を行いますが、例年実施していた全校での引き渡し訓練は10月25日（土）の授業参観と同日に実施予定です。詳細は改めてお知らせいたします。

(小4 校外学習)

小学部4年生は、6月11日(水)に「水の科学館」へ行きました。事前学習では、水の科学館の写真や施設の映像を見たり、教室内で友達と水遊びをして、館内での約束やルールを学習したりしました。当日はアクアパークで水鉄砲や水車で遊んだり、実験コーナーで大きなシャボン玉の中に入ったりと、様々な体験をして、笑顔がたくさん見られた一日でした。事後学習では、楽しかったことを振り返りながら、コラージュを作り、思い出を作品に残しました。

(小学部4年:片岡 理沙)



(小5 校外学習)

小学部5年生は、6月19日(木)に浅草花やしきへ校外学習に出かけました。当日は30度を超える真夏日となり、暑さ対策を行いながら活動に臨みました。事前学習では、アトラクションの動画を視聴し、乗り方やルールを確認するとともに、活動の目標を立てました。安全に楽しむことだけでなく、公共の場でのマナーや友達との関わり方についても学びました。当日、園内では、児童一人ひとりが友達や先生と一緒にアトラクションを笑顔で楽しみ、仲間が楽しむ様子を見て喜ぶなど、充実した時間を過ごしていました。

(小学部5年:高橋 有希)



職業見学 (中学部2年)

中学部2年生は、6月18日(水)に北星鉛筆に行ってきました。鉛筆ができるまでの工程を映像で見たり、実際に働いている人の姿を見たりして、鉛筆について学ぶことができました。「よい商品を作るために常に考えて働くことが大切です。」という会長の言葉が印象的でした。後半は、鉛筆を作る際にできる木くずを再利用した「もくねんさん(粘土)体験」をしました。動物や乗り物などの形をした型に粘土を押し込んでストラップを作りました。アイデアの詰まった商品に楽しく触れながら職業見学をすることができました。

(中学部2年:今井 智哉)



拡大型防災訓練 (中学部1年・高等部1年)

7月4日(金)に拡大型防災訓練が行われました。中学部1年生は起震車体験、シェイクアウト訓練、断水時のトイレ訓練を行いました。シェイクアウト訓練では、音に合わせて「姿勢を低くする・体や頭を守る・その場で一分間じっとする」という3つの行動を素早く行いました。高等部1年生は消防署の方から心肺蘇生やAEDの使用方法についてお話を聞き、実際に心肺蘇生の体験を行いました。当日の昼食は、備蓄食料のレトルトカレーを食べました。今後も様々な状況を想定し、訓練を行っていきます。

(中学部1年:西村 賢 高等部1年:佐藤貴哉)

